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当4700多名美国民主党全国代表大会

的代表从各地奔赴芝加哥联合中心会场的时

候，新出炉的主流民调结果显示，已锁定民主

党总统候选人提名的副总统哈里斯以微弱优

势领先共和党总统候选人特朗普。

由于哈里斯在此前的网上投票中已经稳

获党内总统候选人提名，并已经确定了明尼

苏达州州长蒂姆 ·沃尔兹为副总统候选人，因

此人们更关心的是这次大会能为哈里斯拉来

多少张选票。

记者一行到芝加哥采访这次大会，首先

感到的是整个城市笼罩着紧张气氛。据估

算，为此次民主党全国代表大会，有5万多人

从全美各地赶来，带着各种各样的利益诉求，

由此带来不小的安保压力。在人口约270万

的芝加哥，几乎每天都有多起枪击案发生。

截至8月初，芝加哥今年已有超过360人因枪

击身亡。

记者从机场进入市区后，看到很多路口

都被警车封堵，只能临时改换路线。封路造

成交通严重拥堵，导航地图显示全城很多街

道都呈红色或黄色。市中心一些商户由于担

心出现暴力冲突而遭受冲击，还在门窗外加

装了防护木板。

据当地警方介绍，民主党全国代表大会

被认定为“国家特别安全活动”，这意味着它

可能成为恐怖活动或犯罪行为的目标。大会

的安保任务由芝加哥当地警方和联邦安全部

门如特勤局、联邦调查局等联合执行。除了

从7月举办过共和党全国代表大会的威斯康

星州密尔沃基市借调了少数有安保经验的警

察外，芝加哥当地警察是安保主力，会议期间

实行12小时轮班制。

芝加哥所在的伊利诺伊州州长普里茨克

向媒体介绍安保情况时说，为确保发生意外

时有足够的处置力量，250名国民警卫队人

员已经被布置到活动场馆周围，处于待命状

态。上一次芝加哥动用国民警卫队还是四年

多前非洲裔男子乔治 ·弗洛伊德被警察跪颈

致死引发大规模示威游行时。此外，警方还

动用十多条警犬嗅探可疑包裹。

大会期间，特勤局无疑背负着沉重压

力。自7月13日特朗普遭枪击以来，特勤局

一直受到舆论的质疑和批评。美国特勤局芝

加哥地区办公室副主任德里克 ·麦耶对媒体

说：“特勤局不能有半点差错，我们一直处于

高度戒备状态。”

19日，民主党大会开幕第一天，数千人

在芝加哥市中心参加了“声援巴勒斯坦”的游

行，尽管事先得到警方许可并被规定了游行

路线，部分示威者还是冲破警戒线并与警方

发生冲突，导致13人被捕。20日晚，数百名

游行者在以色列驻芝加哥领事馆附近聚集，

高喊口号要求美国在加沙冲突中停止支持

以色列。抗议过程中有人焚烧美国国旗，并

与警察发生冲突。据《今日美国报》报道，至

少有67人被捕，包括两名记者。按照游行

组织者向警方的申请，22日还会有规模更大

的游行。

会场内，第一晚的主角是放弃竞选连任

的美国总统拜登。当他登台演讲时，整个大

会会场俨然成了拜登提前到来的告别仪

式。登台发言的民主党名流不吝对拜登的

赞美之词。数万个感谢拜登的标语牌都是

现场发放的，显然是大会组织者进行了精心

的准备。

此次民主党全国代表大会依然延续了美

国主要政党惯有的抬高自己、攻击对方的风

格，登台演讲者无一例外激烈抨击共和党候

选人特朗普。

拜登在演讲中列举了任期内取得的成

就，接着就攻击了共和党在枪支问题上的立

场，强调“美国被枪杀的儿童比其他任何地

方都多”，并称“现在是禁止攻击性武器的时

候了”。

曾是特朗普竞选对手的前国务卿、民主

党人希拉里也对特朗普不客气，讽刺特朗普

“创造了自己的历史：第一个被判34项重罪

的总统候选人”。其他上台演讲者也都将重

点放在攻击特朗普上。

有趣的是，特朗普竞选团队后来在社交

媒体上发布了一个统计：民主党全国代表大

会的第一天有147次提到特朗普，但只有8次

提到南部边境移民问题，3次提到通货膨胀，

经济也只提到了27次。特朗普竞选团队于

是质疑民主党的关注点到底在哪里。

新华社记者 徐兴堂
（据新华社芝加哥8月20日电）

被认定为“国家特别安全活动”，   名国民警卫队员严阵以待

美国民主党大会在高度戒备中举行

日本自民党将在9月27日举行新总裁

选举。谁是热门候选人，将在接下来的一个

月内成为媒体关注的焦点。观察该问题的

一个重要视角是岸田文雄自我出局的背

景。自民党近一两年出现了腐败问题和与

之关联的派阀政治，岸田本人也受到牵连，

选民认为他作为党总裁及首相至少应该负

领导责任，所以岸田内阁支持率两年来一直

处于历史最低水平。再选无望的判断是导

致他决定“急流勇退”的根本原因。

尽管岸田“知难而退”，但赤膊上阵、跃

跃欲试者依然不乏其人。主流派“三驾马

车”之中岸田派的外务大臣上川阳子、内阁

官房长官林芳正，麻生派的数字大臣河野太

郎和前内阁官房长官加藤胜信，以及茂木派

的自民党干事长茂木敏充都被认为是有实

力的候选人。非主流派则以前首相菅义伟

的支持为核心，有意一搏的有前环境大臣小

泉进次郎、前自民党干事长石破茂、前经济

安保担当大臣小林鹰之、经济安保担当大臣

高市早苗、前总务大臣野田圣子和经济产业

大臣斋藤健。

11人中，有掌握政权的主流派，有居于党

内“在野”状态的非主流派；有靠派阀支持的

实力派，也有无派阀支持的单打独斗者；有准

备多年旨在问鼎权力宝座的野心家，也有只

为通过参选露一下脸的政客。

麻生支持茂木还是河野？

参选自民党总裁需要20名议员推荐，这

个门槛还是比较高的。比如多年来在民调

中支持率比较高的石破茂，听说岸田宣布不

再参选下届总裁，便表示如果凑够20人就参

选，但至今还未正式宣布参选，说明尚未获

得20名推荐人。

河野太郎一直以来知名度都很高，甚至

在上次总裁选举中还挑战过岸田，但是他所

在的麻生派比较复杂，派内实力人物甘利明

在其所在选区与河野是竞争对手，如果麻

生支持河野出马，必遭甘利明反对。麻生

为了在二人之间维持平衡，至今也未表态

支持谁。

主流派“三驾马车”中，岸田与麻生之间

由于岸田解散派阀和宣布不参加下届总裁选

举，已经出现裂痕，岸田派的上川阳子和林芳

正依靠派阀支持当选希望渺茫。在这种情况

下，政治盟友茂木即使想参选也未必得到“三

驾马车”全力支持。其实，岸田宣布不参选

后，当天茂木就请麻生吃烤肉，麻生曾经许诺

过岸田之后会支持茂木，但是在选民对派阀

政治和黑金政治深恶痛绝的背景下，麻生也

要选择一位有胜算的候选人，支持茂木已经可能性不大。

小泉与小林各有弱点

自民党需要一位能够给自身带来新鲜感的候选人。目前呼声

最高的是小泉进次郎。小泉进次郎是前首相小泉纯一郎之子，小

泉纯一郎曾告诫小泉进次郎50岁之前要低调，不要考虑竞选首相

的问题。但是现在时机似乎已经成熟，小泉进次郎表示：我今年已

经43岁了，工作和事业上的各种判断还要事无巨细听父亲的吗？

是进还是退，当然是自己拿主意。小泉的这个表态十分重要，一方

面表示他确定要出马竞选自民党领导人，另一方面也是向选民呈

现一种姿态：要当首相，就要有自己的主见。

与小泉一样被认为可以为日本政治带来新希望的还有49岁

的小林鹰之。小林毕业于东京大学法学部，1999年进入财务省，

还曾留学哈佛大学，是典型的日本精英官僚。小林2012年当选众

议院议员，由甘利明介绍加入二阶派。2021年10月岸田内阁成立

时，小林成为经济安保担当大臣。小林已经得到一部分安倍派的

支持，他获得的24名推荐人中有11位来自安倍派。如果麻生派的

重要政客甘利明表示支持他，则麻生派也有可能选择支持小林。

这是因为政客在自己无望问鼎最高权力时，总要站队最有希望“登

顶”者。这样看来，小林或许成为小泉的最大威胁。

当然，小泉和小林各有各的弱点。小林出身于二阶派，二阶派

与麻生派是死对头，如果小林跟麻生派甘利明暗通款曲，可能失去

二阶派的支持。另外，据说小林与统一教会也撇不清关系，如果被

坐实，对他来说是致命打击。而毕业于日本关东学院大学的小泉，

虽然在美国智库镀过金，但与小林相比，不算是精英。他只做过环

境大臣，并没有做过重要阁僚，只是个明星政客，知名度高而已，如

果当选首相，能否在错综复杂的政治、经济、外交、国防等重要领域

领导日本还是个未知数。

目前来看，小泉与小林可能成为此次总裁选举的竞争对手。

如果最后的“决选”在小泉进次郎与小林鹰之之间，则意味着日本

政治将出现世代交替。至于此次选举能否给日本政治带来新鲜

感，派阀政治和黑金政治能否根绝，还需要继续观察。

（作者系上海外国语大学日本研究中心主任、教授）
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专家视点

■廉德瑰

近日，泰晤士水务公司成为英国媒体

和公众讨论的热点。英国自来水管理局本

月上旬通报，经调查认定，全英最大用水供

应商泰晤士水务公司涉嫌处理污水不当，

造成环境污染，拟被处以1.04亿英镑（约合

9.43亿元人民币）罚款，接近顶格处罚。

泰晤士水务公司是英国最大的水务公

司，负责为伦敦及东南地区的1500万居民

提供公共供水和污水处理。相关部门工作

人员表示，对泰晤士水务公司拟议的罚款

是因为其存在严重违法行为——超过三分

之二的废水处理厂都存在运营问题，连续

多次排放大量未经处理的污水。英媒称，

巨额罚款一旦施行，对债台高筑的泰晤士

水务公司来说将是雪上加霜，上亿英镑的

罚款额相当于该公司相关业务营收的9%。

当地媒体称，泰晤士水务公司不仅要

回应环保问题，还要应对“天价”罚款带来

的债务危机。这家经营公共事业的公司在

私有化多年之后，正面临生死抉择。

几十年不受监管

日前，英国牛津和剑桥两所大学一年

一度的赛艇对抗赛在泰晤士河上举行，部

分运动员赛后反映河水质量问题严重——

“河里有大量粪便”。

据英媒报道，参加2024年牛津剑桥赛

艇比赛的选手被告知不要进入泰晤士河，

因该水域细菌含量极高。“为了确保安全，

赛艇运动员被告知穿着防水服装，保护受

伤和起水泡的皮肤，避免吞咽飞溅的河水，

并在划船和收艇时使用合适的鞋子，确保

所有器材得到彻底清洗。”

2024年巴黎奥运会赛艇女子轻量级

双人双桨冠军伊莫金 ·格兰特曾代表剑桥

大学获得三项赛艇比赛的冠军，她表示：

“作为一名赛艇运动员，我所划行的水域就

是我的比赛场地，这份大肠杆菌检测结果

告诉我们，赛艇运动员正在把自己的健康

置于危险之中。城市里有成千上万的人依

靠河流谋生和娱乐，但水污染却正在侵害

他们的生活。”

河流行动组织的一份常规检测中发

现，泰晤士河中大肠杆菌的含量显著超标，

这种细菌可能会导致肺炎、败血症甚至是

脑膜炎。环保组织将矛头对准泰晤士水务

公司，指责其直接将污水排入了泰晤士河

及其支流。

赛艇选手、社区及环保人士纷纷联合，

呼吁政府采取严正措施起诉排污者。河流

行动组织的首席执行官詹姆斯 ·华莱士表

示：“几十年来泰晤士水务公司都不曾受到

监管，才造成了这样的后果。”

泰晤士水务公司的一位发言人则表

示：“伦敦和泰晤士河经历了长期的高于平

均水平的降雨，现在地下水位高得异常。

我们正努力减少污水排放，并已制定计划

升级250多个站点，并投资1亿英镑处理

污水。”

公司债务超   亿英镑

英媒深入剖析了这家英国最大水务公

司如何一步步陷入环保指责与债务泥沼的

双重困境。据报道，自去年6月以来，该公

司频繁传出债务危机的消息，目前局势仍

未见好转。由于股东不愿继续投入资金，

泰晤士水务公司的债券价格已跌至历史低

位，公司债务超过180亿英镑。

泰晤士水务公司于1989年由泰晤士水

务局私有化后转型为股份公司，当时政府表

示私有化将促进投资增加、提高效率，从而获

得盈利。然而，实际情况并不乐观。英媒指

出，私有化初期水务公司并无负债，但在多年

通货膨胀的压力下，加之股东对新资金的注

入极为有限，自来水公司开始面临巨大的财

务压力。为了维持正常运营，这些公司不得

不将投资缺口转嫁给消费者，导致水费持续

上涨。

报道称，英国首相斯塔默和财政大臣听

取了相关简报，认为泰晤士水务公司的糟糕

状况给英国构成了“严重威胁”。

据报道，英国政府还在密切关注另外四

家水务公司，担心它们可能步泰晤士水务公

司后尘，陷入财政危机。报道称，为了避免更

大的社会危机出现，英国政府已经“准备随时

介入”。然而也有警示称，要将该行业重新国

有化，可能面临“令人望而却步”的成本。首

相发言人也建议政府不要将公司国有化，并

认为“政府的重点是追究这些公司的责任，确

保它们进行必要的投资和系统改进”。

全英最大用水供应商涉嫌处理污水不当造成环境污染，面临顶格罚款

水务公司直接泄污 泰晤士河含菌量超标

■本报记者 余润坤

继一名女实习医生本月初遭残忍奸杀

引发民众抗议、多地医护人员罢工后，印度

日前再次发生恶性强奸案：两名4岁女童

在学校遭一名23岁清洁工性侵。据《印度

斯坦时报》21日报道，这起最新曝光的案

件发生在马哈拉施特拉邦一所男女混校，2

名就读学前班的4岁女童在校内卫生间遭

性侵。现年23岁的嫌疑人阿克沙伊 ·欣德

8月1日以合同制被校方雇用，17日被捕。

综合印度多家媒体报道，此事是其中

一名女童抱怨身体疼痛并向父母讲述遭遇

后才得以曝光，她的父母极为震惊，与另一

名女童家长交谈后才发现那名女童也可能

遭性侵。当事家长8月16日报案，嫌疑人

随后被捕。据报道，事情发生在13日上

午，其中一名受害者告诉父母，校内一名年

纪较大的男性脱掉了她的衣服并对她不当

触摸。两家人带孩子检查身体后，医生证

实她们遭受了性侵。

女童家属对警方的态度也表达了不

满，称“警方在接到报案12小时后”于16日

深夜才提交初步调查报告。印度国家儿童

权利保护委员会主席普里扬克 ·卡农戈告

诉媒体记者，校方态度消极甚至试图“捂

嘴”。20日上午，两名女童的父母在校外

抗议，随后吸引大量民众加入。抗议活动

随后愈演愈烈，抗议人群达到数千人。

这起案件发生前数日，印度一名女实习

医生遭遇性侵害。本月9日，一名31岁女实

习医生在印度东部城市加尔各答一所医院

被发现遭奸杀，引起医生和妇女团体多次大

规模罢工和抗议活动，要求提升妇女权益和

安全保障。嫌疑人次日被警方逮捕。

印度最大的医疗团体印度医学协会在社

交媒体平台X上发表声明称：“医生，尤其是

女医生，由于职业性质，很容易遭受暴力。当

局有责任保障医院和校园内医生的安全。”

印度总理莫迪8月15日在庆祝印度独

立日的全国讲话中表示：“针对女性的恶劣

行为应当受到严厉、及时的惩罚。”

印度政府2013年出台加重对性暴力

和性侵罪行惩罚的法律。依据新法律，强

奸犯累犯或强奸致人重伤昏迷者可被处以

死刑。不过，此后该国依然频发针对女性

的性暴力犯罪。

加尔各答这起发生在医院的犯罪事件

绝非个案。1973年，孟买一家医院的护士

阿鲁娜 ·沙恩鲍格被病房服务员强奸并被

后者用铁链拴住颈部，之后一直处于植物

人状态。2015年，阿鲁娜去世。

纳姆拉塔 ·米特拉是一位来自加尔各答

的病理学家，她说，她身为医生的父亲经常陪

她去上班，因为她觉得不安全。近日，米特拉

在社交媒体平台脸书上发帖称：“从黄昏开

始，一群男孩就会聚集在房子周围，在我们进

出处理紧急情况时说些下流的话。他们会要

求我们检查他们的血压，以此作为触摸我们

的借口，他们会透过破损的浴室窗户偷看。”

2022年，印度联邦政府要求各邦为特定

医院部署训练有素的安全部队，安装闭路电

视摄像机，成立快速反应小组，限制“不受欢

迎的人”进入，并对违法者提出投诉。但是这

些要求并没有付诸实践。

“什么都不会改变……人们的期望是医

生应该昼夜不停地工作，忍受虐待是常态。”

米特拉说。

继本月初女实习医生遭奸杀引发大规模罢工和抗议

印度再发恶性强奸案 两名4岁女童遭性侵
■本报驻加德满都记者 王新

据新华社德黑兰8月21日电（记者沙达提）伊朗中部
亚兹德省危机管理部门总干事马利克扎德21日说，一辆载

有51名巴基斯坦乘客的大巴在该省塔夫脱县发生翻车事

故，造成28人死亡、23人受伤。  名巴基斯坦人死亡
伊朗中部一大巴翻车

上图:救援人员在翻车事故现场工作。 新华社发

新华社北京8月21日电 商务部21日发布公告，决定自

2024年8月21日起对原产于欧盟的进口相关乳制品进行反补

贴立案调查。

商务部贸易救济调查局负责人当天对此回应称，此次调查

是应国内产业申请发起的。调查机关收到申请后，根据中国有

关法律法规并遵循世贸组织规则对申请书进行了审查，认为申

请符合反补贴调查立案条件，决定发起调查。调查机关将依法

开展调查，充分保障各利害关系方权利，并根据调查结果客观公

正作出裁决。

我国对原产于欧盟进口相关
乳制品进行反补贴立案调查

新华社北京8月21日电（记者熊丰）记者21日从公安部获

悉，近日，公安部部署云南省公安机关与缅甸相关地方执法部门

开展边境警务执法合作，成功抓获307名实施跨境电信网络诈

骗的中国籍犯罪嫌疑人，其中网上在逃人员20名。目前，全部

嫌疑人已被移交我方。

去年以来，公安部持续深化与缅甸执法部门的国际警务执

法合作，联合开展了一系列打击行动，累计5万余名中国籍涉诈

犯罪嫌疑人被移交我方。近日，在公安部的指挥部署下，云南省

公安机关与缅甸相关地方执法部门开展边境警务执法合作，在

缅北佤邦地区成功抓获307名实施跨境电信网络诈骗的中国籍

犯罪嫌疑人，其中包括20名网上在逃人员，查扣一大批手机、电

脑等作案工具。目前，全部犯罪嫌疑人及涉案证据物品已通过

孟连口岸顺利移交我方，同时，云南省公安机关对境内9名同案

犯罪嫌疑人开展同步收网，案件侦办工作正在进行。

公安部有关负责人表示，公安机关将进一步强化国际及边

境警务执法合作，不断加大打击力度，持续组织专项打击行动，

全面清剿诈骗窝点，依法缉捕涉诈人员，坚决彻底铲除缅北涉我

电信网络诈骗犯罪“毒瘤”，切实维护人民群众财产安全和合法

权益。

   名跨境电信网络诈骗
犯罪嫌疑人被移交我方

新华社莫斯科8月21日电 俄罗斯首都莫斯科市市长索比

亚宁21日在社交媒体发文说，俄防空部队当日凌晨击落了10架

飞向莫斯科的无人机。

据索比亚宁发布的消息，初步调查显示，坠落的无人机残骸没

有造成财产损失和人员伤亡，俄紧急情况部门人员已在现场处理。

俄罗斯布良斯克州州长博戈马兹21日在社交媒体发布消

息说，俄防空系统当日凌晨在该州上空共摧毁11架无人机，无

人机残骸没有造成财产损失和人员伤亡。

另据今日俄罗斯通讯社援引图拉州安全部门的消息，俄防

空系统21日凌晨在图拉州上空摧毁了2架无人机。

俄击落  架飞向莫斯科的无人机

据新华社巴库8月20日电（记者钟忠）阿塞拜疆外交部20

日说，该国已正式申请加入金砖国家合作机制。

据阿塞拜疆新闻社报道，阿外交部发言人艾汉 ·哈吉扎德当

天宣布了这一消息。

今年7月，上海合作组织成员国元首理事会第二十四次会

议在哈萨克斯坦阿斯塔纳举行。峰会期间，阿塞拜疆曾表达加

入金砖国家合作机制的意愿。

阿塞拜疆正式申请加入金砖机制


